

Born ist der Tschako des Offiziers durch einen Stern, wie der Helm, nur in etwas kleineren Dimensionen, decorirt.

Der Tschako der Mannschaft hat ganz dieselbe Form wie der der Offiziere und ist ebenfalls von wasserdichtem Filz, jedoch statt mit Belpel, mit schwarzem Tuch überzogen.

Am oberen Rande des Tschakodeckels, gerade über dem Stern, ist ein schwarzer Roßhaarbusch angebracht, welcher zur linken Seite gebogen und mittelst eines schwarzen Schnürchens zusammengehalten wird. Letzterer geht durch die Seitenwand des Tschakos und wird im Innern an einer Schlaufe befestigt.

Der obere Rand des Tschakos ist für Unteroffiziere nach dem Grade der letzteren mit einer oder zwei Treffen eingefaßt, je $\frac{7}{8}$ Zoll breit.

Zwei Treffen tragen die im Feldwebelstränge u. stehenden Unteroffiziere, eine Tresse alle übrigen Unteroffiziere.

Der Sturmriemen ist mit zwei Lederknöpfen über dem Kopfbesatzriemen befestigt.

Auf jeder Seite befindet sich 1 Zoll unter dem oberen Rande eine kleine durchbrochene Scheibe zur leichteren Ausdünstung des Kopfes.

Der Tschako des Train-Bataillons, sowie der Müller- und Bäcker-Abtheilung bleibt ganz der zeitherige, nur führen die letzteren Abtheilungen anstatt der zeitherigen hellblauen Abtheilungszeichen dunkelblaue dergleichen.

c) Helm für Reiterei.

Der Kopf des Offiziershelms besteht aus einer schwarzlackirten Lederhaube mit vergoldetem Beschläge,